# DE RESERVANTA DE LA COMPANSA DEL COMPANSA DE LA COMPANSA DEL COMPANSA DE LA COMPANSA DEL COMPANSA DEL COMPANSA DE LA COMPANSA DE LA COMPANSA DE LA COMPANSA DEL COMPANSA DE LA COMPANSA DEL COMPANSA DE LA COMPANSA DE LA COMPANSA DE LA COMPANSA DE L

Periódico independiente

DIARIO LA

TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.-Número 7.032

Director-propletario: ELISEO RUIZ

Dirijase la correspondencia al Apartado de Correcs número 19

Martes 17 de Febrero de 1925

DE ACTUALIDAD

## TODO ES POLÍTICA

Yo soy un enamorado del estilo periodistico que se denomina interviu. En las charles con les personas de significación, lo mismo social y politica, que artistica, se descubren multiples impresiones estétices, se se sprende en el sjeno y autorizado comentario una cultura no despreciable, y por la revelación de los de talles intimos de la esfera privada de los interviuvados, se obtiene el resorte más interesante en el periodismo moderno que es la amenidad.

Ante todo estas charlas han de ser amenas y si la habilidad del reporter se alía con la figura sugestiva de la persona con quien hable, e resultado para el lector es completamen. te satisfactorio ya que es una ley periodistica que nada interesa tanto al público como el conocimiento de la intimidad de la vida de las personas populares, políticos, artistas, toreros etcétera.

En este género que literalmente no es fácil ni dificil, ya que el éxito de su cultivo depende no de las reglas gramaticales o de la preceptiva, sino de la observación que tenga el periodista y del acierto con que se pa interpretar la curiosidad púb ica, preguntando lo que más conviene a ests; hemos leido una intere-ante conversación celebrada con el ilus tre argentino doctor Sojo, Director de «La Razón» de Buenos Aires, por el periodista señor Martinez de la Riva.

Selleva el Doctor Sojo una impresión gratísima de Esp. ña, de la poderosa autoridad fabril de Cataluña, del cosmopolitismo de Madrid, una de las más bellas ciudades europeas de la hermosura y donaire de las mujeres sevillanzs, de las grandezas históricas granadinas... Mas un poco asombrado marcha el periodista ar. gentino al ver como la preos», en esto un poco apartada de la opinión, es preponderar temente política.

La prensa política en la Argentina tiene una circulación muy limitada, casi reducida a los hombres de partido, y en cambio los tres grandes periódicos informativos, «La Prensa», «La Nación», y «La Razón», apenas si se ocupan de política, aper tándose deliberadamente de estos comentarios y ofreciendo solo al públice una extensa información, avalorada con el comentario típico / las colaboraciones mundiales de los más significados escritores y artistas.

Efectivamente, en España todo lo envenena la pesión política y de todo se hace política. Es un vicio de carácter nacional, del cual debemos todos redimirnos, pero principalmente la prensa Tal vez la prensa financieramente por los políticos antes que por los cepitalistas u otros industriales, no se ha desenvuelto con esa amplisima información que por los campos españoles habría producido la lluvia coplosisima de una cultura complement: ria de la escuela y aun total en muchas ocasiones.

Nos quejamos del atraso de muchos pueblos esponoles, de la escasa cultura de sus habitantes, y teniendo la cárcel. en cuenta que la prensa esp ñola es pobre, porque muchos periódicos apenas si pueden cubric los gestos, sin der a los periodistas retribución abundante ni a los colaboradores

honorarios altos, se podría decir sin miedo a error que el analfabetismo es una plaga en España pero que por falta de prensa ese defecto escolar que podía ser subsan do, no se convirtió en cultura, es cultura su ve, amp i., convincente, que mana sin un gran esfuerzo de la voluntad ni con grandes tareas pedagógicas, de las columnas de es preusa gigantesca que tanta s biduría encierra y tinto bien produce.

Greo sincer-mente que el señor Sojo tiene r zón, con menos política la preusa española estaría más adelant da y me prece que España también estaría menos envirecida.

J. de A.

## DELA PRIVINCIA

El Ayuntamiento de Alborea, saca a pública subasta el arbitrio sobre peass y medidas, bejo el tipo de pesetar 7 187

En Fuent-á amo ha quedado expuesto ai público el padrón de cédulas perso-

La recaudación de contribuciones, dará principio pasado mañana en Hellin, Posuelo y Villapalacios.

Se anuncian las vacantes de Secretario y suplente del Juzgad : municipal de

# SUCESOS

LAS VIOLENCIAS DE UN PERTUR-BADO.

La Guardia civil de Molinicos ha detenido en el sitio conocido por «Ceñada del Provencio», de aquel término, al vecino Natalio Martinez Morcillo, de 58 Ȗos, por haber maltratado de obra a otros varios indivítuos, amenazándoles además con una pistola.

Según parece, el Natallo tiene algo perturbadas sus facultades mentales, lo que le ha impulsado a practicar diversos actos de violencia y fuertes escándalos, con bastante frecuencia.

El irascible Natalio logró ser reducido a la tranquilidad.

Interviene en el asunto el Juzgado municipal,

#### LOS AMIGOS DE LO AJENO

Se ha comprobado por la policía que los individuos Rafael Martinez y Angel Rivera, detenidos hace unos días, tenian un historial poco simpático, contando en su haber varios procesos por robo y otros hechos, que demuestran su gran habilidad para el oficio.

Pero, desgraciadamente para ellos, se les han cortado las alas, por ahora, yendo a parar a la Prisión provincial.

Anoche efectuó la policía la detención de otro sujeto de análogo oficio y antecedentes que los anteriores. Se liama Bartolomé Artero Diaz (a) Montorello, en España, por haber sido recogida, de 25 años, que ha sufrido arrestos gubernativos en Córdoba, Lérida y Alcáz : r de San Juan, y lleva en su «brillante hoja de servicios» causas que le fueron instruídas por robo, en La Roda, Ciudad-Real y Albacete.

Estos «pájaros», según parece, venían a nuestra capital con el propósito de operar en comercios y otros lugares apropiados para el ejercicio de su lucrativa profesión.

También han dado con sus huesos en វត្ត លេខី១៩ ខ្ពស់ពេលជាក្នុ

Desensor de Albacete es al diario de mayor circulación de la pre-

# Teatro Cervantes

La segunda jornada de «La sin venturas, tomada on admirable acierto y exactitud de la novela de igual título, de «El Caballero Audaza, abunda en bellezas descriptivas y emocionantes que sostienen latente el entusiasmo del público. La acción se desarrolla en su mayor parte en un simpático pueblo andaluz que presenta escenario adecuado con preciosas decoraciones en que lucen los jardines de la tierra bajo el limpio azul de su hermoso cielo.

En vista del éxito obtenido con el estreno de «La sin ventura» en las secciones de hoy por tarde y noche, se proyecta á completa dicha película.

Además se estrenará la interesante película de actualidad «Manifestación y homen, ja a los Rayes», donde se pueden ver las más importantes escenas de los actos ultimamente celebrados en Madrid con motivo del santo de Su Maj s-Si es usted comerciante

### AYUNTAMIENTO

#### SESION DS LA COMI ION PERMANENT

Ayer tarde celebró sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento, bejo la presidencia del Alcalde señor Cuervas, asistiendo los señores Carrilero. García, Navarro, Cortés y Más.

Se ná lectura y aprobación al acta de la sesión anterior y a varias cuentas, tratándose después los siguientes asuntos, que figuran en el

### ORDEN DEL DIA

Instancia del gerente de la Societad Fontecha y Cano, solicitando el arreglo del camino que hay paralelo al paseo de la Cuba. Pasa a la Comisión correspon-

Instancias de don Felipe Gómez, don Estantsiao García, don Josquin Infesta, don Enrique Belendez don José María Jimén-z Molina y don Furio Roldén, solicitando ser beja en los padrones de los impuestos de muestras y escaparates, alcantarillado y motores, respectivamente. Se accede a ello.

Otras de doña Julia Serna y otros, solicitando ser b ja en el padrón sobre el impuesto de carrurjas de lujo. Concedido a unos, y denegado a otros por no justificar causa para la baja.

Informe de la Comisión de Hacienda, en las instancias de los Vigitantes particulares nosturnos y de los empleados de la se ción de policía urbana, solicitando se les provea de impermiables. Se deniega, por no haber consignación en presupuesto, prometiendo tenerlo en cuenta en ocasión oportuna.

Idam de la misma, proponiendo el aprovechamiento que ha de verificarse durante el próximo não forestal en los montes propios del Ayuntamiento. Así se acueida. 4 % TO sal se

Carta del sefior Alcalde de Enelza, proponiendo se solicite del Directorio militar la concesión de un premio al Excelentísimo señor don José Calvo Sotelo, autor del Estatuto municipal Conformes con ello, se gestionará la adhesión de otros Ayuntamientos de la provincia.

Oficio del sefior Ingeniero Jefe de Montes, interesando la autorización de este Ayuntamiento para que don José Maria Sánchez, vecino de Pozo-Cafiada, pueda extraer 500 merros cúbicos de piedra rodada del monte Los Ballesteros Se concede la autoriz ción intere-

Lista formada por el Ayuntamiento de los señores que constituyen el mismo y de un número cuá trupto de mayores contribuyentes, para formar la de Compromisarios para senadores Aprobada. Circular del G bierno civil inserta en el «Biletia oficial» de 9 del actual, referente a la fijación del tipo del jornal regulador de los braceros en las dif-rentes localidades A propuesta de la Presidencia, se fije dicho jornal en cinco

Instancias de obras de don Banito Villanueva Cutanda, don Adolfo de las Heras López don Silvestre Barba (la cia, dona Tiresa Navarro Santorja, doña Remigia Esparcia Montesinos, doña Isidora Balmonte Matinez, don Garmán López Martin z don Laureano Giliego, don Manuel Lopez Nieto, don Juan Molina Molina, don José Rubio Lorente, don Eugenio de la Encarnación, don Antonio Lóp z Martin-z don José Maria Lozano Loz-no y don Pedro Rubio T-bar Se concede el permiso que

Y sin más asuntos se levanta la sesión.

desean, conforme con lo propuesto por

el A quitecto y la Comisión.

## Crónica financiera

La buena fisonomía que se nota en la Boisa durante la presente semana, es debida a que el dinero acude con abundancia al departamento de fondos del Estado y Tesoro, que se sostienen con firmeza.

Las acciones del Hipotecario han sido muy solicitadas, sufriendo una baja bastante resp-table las azucareras y ferroviarias, y acudiendo el dinero a comprar Tranvias por lo baratos que se encontraban.

Las obligaciones están abandonadas, fi j ando más que nadie las ferroviarias. Lo único que se ha notado ha sido la subida de medio entero en les cétulas hipotecarias 6 por 100 pues los restantes fondos del Estado se mantienen firmes como arriba indico.

La Junta sindical de la Bolsa de Madrid ha dispuesto la liquidación provisional de las operaciones realizadas en Azucareras preferentes y ordinaries, a fin del corriente, a los cambios de 115 y

Eu Bolsa ha afectado mucho la suspansión de pagos del Grédito de la Unión Minera de Bibao, si bien no rep-rcute en los corros gran cosa, ni aun en la Bolsa de B Ibao.

En el cambio de moneda extranjera se ha notado durante la semana mayor animación, ben-fi : ándose tan sólo las libras, que tienden a reponers ; los belgas se hallan decaidos y las demás divisas siguen sostenié nose y oscilando en pequefias altas y haj s.

La Asamblea N cional de Budapest ha aprobado el crétito padido para el restablecimiento de la corona oro. Ahora bien, dificiim-nte se cotizará dicha moneda hasta que se consolide la deuda huagera.

Sigue stendo muy com entada la situación creada en la vecina república de Portugal, por el decreto que pretenden implantar y con el cierre de la Asociación Comercial, que ha agravado más la cuestión.

Ha causado en Bolsa una buena impresión la publicación en la «G-ceta» del Real decreto convocando un concurso para conceder por el Estado el privilegio de emisión de las cédulas de crédito local para la formación de un Banco Municipal de España.

Nuestra divisa se sostiene fuerte en mercados extranj ros.

M drid F-brero 1925

FOLLETIN EN 4 PLANA

# 

per Carolina invernizio

J. PORTA.

## Notas municipales

EL ANUNCIO TRIUNFA, AUNQUE PADECE EL ORNATO.

Hemos visto con desagradable sorp esa los anuncios colocad 18 en la farola central del Altogano y en las colunnas del alumbrado del Passo de Alfonso XII.

Estimamos la reforma antiartística e inoportuna en extremo, y como no creemos que el beneficio que a las arcas mue, nicipales reporte esa absurda innovación esté en relación con lo qua parjudica al ornato público en el sitio más concurrido de la ciudad, formulamos contra squella nuestra protesta enérgica, aunque creemos no será tomada en cuenta.

#### LA CIRCULACIÓN DE CARRUAJES.

Segú 1 nos ha manifestado el Alcalde, se propone el Ayuntamiento permitir el paso de automóviles y carruaj-s de la calle de Testfoute Gullego a la del Marqués de Molins, d jando así libre el tránsito de una a otra vía, y descongestionandoen parte las paralelas a las mis

Nes parece bien la melide, dada la importancia de esas calles, siempre que se tenga en cuenta la resistencia de la bóveda de la alcantarilla de esas vías.

#### NUEVA CALLE

Han dado comienzo los trabajos para apertura de la calle que ha de poner en comunicación la Plaza del General Espartero con la calle de Abe ardo Ság. ch-s, y que se denominará, según acuerdo reciente del Municipio, de Francisco Fontecha.

## TRIBUNALES

S-ñ lamiento para m-ñana en la Au liencia.

A b reia. - Vista de una causa. contr. Rufino Cutanda, sobre estafa. L tr-do, señor Quij da Pérez.

Procurador, señor Lozano.

Casas-Ibáñez.-Vista de otra caus., contr. Luc.s C.ballero Cebrian, s bre huito.

L-tra to, senor Sánchez Martinez. Procurador, señor Bermudez.

C.s.s Ibáñez.—Vista de un incidente prom vido en pleito seguido entre don . M . uuela M . rtinez Moreno v don Cipri-no García Ruiz.

Letrado, señor Lozano López. Procurador, señor Cantos.

# DEHELLIN

#### CONFER NCIA NOTABLE

H-mos tenido el gusto de saludar en ésta al flustre ingeniero don Fernando López Sainz, inventor de la «Boya salvavid s, que ha dado una conferencia, en nuestro Teatro Principal, explicando detalladamente su notabilisimo invento.

Numeroso público, que con gran deseo iba a oir las explicaciones del l'ustre inventor, ocupó todas las loca-

Verdaderamente, que el invento de la eB ya salvavitas» es admirable; puede estar en alta mar 28 horas, lo que dé jugar para dar aviso al puerto más in-

Terminada la conferencia el señor López Sains, fué muy aplaudido y felicitado.

ad apply a phalded rad

#### ORTAST O

Con un lleno se estrenó anoche, en nuestro Teatro Principal, la extraordinaria palícula «Violetas Imperiales».

H-y que reconocer el mérito de la citada película, puesto que está interpretada muy bien: Raquel Maller, come protagonista, le dá mucho reales, sobre

Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»